



8 MARS,



Journée de la femme ?



Journée internationale de lutte pour les droits des femmes !



Le 8 mars est la journée internationale de lutte pour les droits des femmes. La CGT appelle largement toutes et tous à se mobiliser et à porter haut et fort les revendications pour l'égalité entre les femmes et les hommes et contre les violences, et à en faire un combat quotidien.

La Fonction publique est très fortement féminisée avec plus de 62 % de femmes. Elles sont 70 % des plus bas salaires. De plus, les femmes dans la Fonction publique ont globalement 30 % de primes en moins. Cette situation discriminante s'aggrave avec une politique salariale qui ne favorise que l'individualisation de la rémunération.

Les professions de la Fonction publique à prédominance féminine (soins, éducation, aide et accompagnement, contact avec le public, des filières administratives) ne sont pas reconnues à leur juste valeur tout comme leur pénibilité, alors que la loi prévoit depuis 1972 « un salaire égal pour un travail de valeur égale ».

Avec 59% d'agentes, la DGFIP n'est pas extérieure aux problématiques d'égalité femmes-hommes. Les situations de violences et de harcèlements sexistes et sexuelles existent au sein

de nos services et sont toujours aussi difficiles à faire prendre en compte par l'administration pour des solutions rapides, justes et efficaces. À la DGFIP les maladies professionnelles et arrêts maladie sont deux fois plus importants chez les femmes. Quant au « plafond de verre », c'est-à-dire le fait que les femmes peuvent progresser dans la hiérarchie mais souvent uniquement jusqu'à un certain niveau, il est bien présent à la DGFIP : seulement 27% des cadres A+ de la DGFIP sont des femmes.

De façon plus globale, la crise inédite que nous traversons a un impact direct sur les femmes. Si cette crise a été l'occasion de mettre dans la lumière l'utilité sociale de nombreux métiers à prédominance féminine, en premier lieu au sein de la Fonction publique, elle se traduit aussi par des difficultés accrues pour les femmes. L'augmentation de la précarité et de la pauvreté pénalise d'abord les femmes. De plus, nombreuses en télétravail tout en gardant leurs enfants, avec des conséquences négatives sur leur carrière et leur santé, le confinement s'est aussi traduit par une augmentation des violences intrafamiliales.

De toute évidence, l'égalité entre les femmes et les hommes revêt un caractère d'urgence et doit être aussi l'un des leviers incontournables de la future sortie de crise.

C'est pourquoi la CGT Finances Publiques appelle les agent.e.s à participer nombreuses et nombreux aux marches des premières de corvée le 8 mars, ainsi qu'aux rassemblements et actions concrètes, pour les droits des femmes.

HYMNE DES FEMMES HYMNE DES FEMMES HYMNE DES FEMMES HYMNE DES FEMMES Remix



Travailleuses mais précaires, les femmes
Dépendantes et exploitées
Plus bas sont les salaires, des femmes
Nous voulons l'égalité

Mains liées au foyer, les femmes
Têtes ployant sous les corvées
La besogne maternelle, des femmes
Se doit d'être partagée

Refrain 1

Pour mon corps et mes choix, de femme
Toi l'homme enfin écoute moi
Mon sexe et mes désirs, de femme
C'est moi qui décide pas toi

Metoo, la délivrance des femmes
Hashtag qui brise les tabous
On libère nos paroles, les femmes
"El violador eres tu"

Refrain 1

REFRAINS:

Levons-nous femmes esclaves
Et brisons nos entraves **1**
Debout, debout, debout !

Lorsqu'elles fuient la misère, les femmes
Vers un avenir meilleur
Elles se noient dans les mers, les femmes
Funeste effet de vos peurs

Battons-nous pour nos droits, les femmes
Diversité égalité
Une vie digne pour tou-tes, les femmes
Autonomie et liberté

Refrain 1

Fantômes de l'Histoire, les femmes
Syndrome du patriarcat
Évincées du pouvoir, les femmes
Malgré la loi et les droits

Ensemble nous sommes fortes, les femmes
Nous sommes la moitié du monde
Ensemble nos voix portent, les femmes
Nous sommes la révolte qui gronde

Refrain 1 puis 2

Levons-nous femmes esclaves
Et jouissons sans entraves **2**
Debout, debout, debout !